
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           

VERBALE N°181 

SEDUTA  del 28 settembre 2016  

   

L’anno duemila sedici il giorno ventotto del mese di settembre è stata convocata dal 

Presidente dr. Fausto Torta, giusto avviso n°165 del 31 agosto u.s., presso la sede di 

via Marchese Ugo n°60, la V Commissione Consiliare per procedere alla trattazione 

degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

In 1^ convocazione, nessun consigliere è presente, pertanto la seduta si sposta in 2^ 

convocazione per mancanza di numero legale.  

Presiede la seduta il Vice Presidente Maurizio Lombardo assistito dalla segretaria 

Marlena Manduci. 

Alle ore 09.30 il Presidente Lombardo dispone l’appello al quale risultano presenti i 

Consiglieri Salvo Alotta, Nicolò Galvano e Maurizio Lombardo 

Constatata la presenza del numero legale il Presidente Lombardo dichiara aperta la 

seduta. 

Alle ore 9,35 entra il Cons. Massimo Pullara. 

Il Vice Presidente pone in discussione il punto posto all’O.d.g. relativo alle 

manifestazioni sportive in particolare: Baudia Fest. 

Dopo ampio dibattito il Presidente Lombardo invita alla votazione per il parere 

della suddetta manifestazione, così come previsto dal regolamento attività sportive 

art. 2 comma 2. 

A seguito confronto la commissione si è così espressa: 

Astensione all’unanimità dei presenti, lasciando agli uffici competenti la 

valutazione di un eventuale contributo. 

Alle ore 10,00 entra il Presidente Torta che assume la presidenza. 

In data odierna è previsto l’incontro con l’Assre alla Cultura prof. Andrea 

Cusumano, poiché la Commissione ha ritenuto opportuno approfondire alcuni temi, 

quali  la proposta di delibera Regolamento per la disciplina dei pubblici 

spettacoli – AREG 1048614/2014;  

Villa Costa - Terrasi;  

Spazi culturali ai Cantieri Zisa;  

Museo Pitrè;  

Teatro Biondo;  

intitolazione Giardino delle Rose a Caterina Uzzo, donna palermitana che perì 

nel tragico rogo del Traingle Waist di New York il 25/11/2011; 



il Presidente dopo aver ringraziato l’Ass.re per la sua disponibilità apre la 

discussione. 

Cons. Alotta chiede delucidazioni in merito all’avviso per i teatri. 

 L’Ass.re informa che a giorni dovrebbe uscire il bando e dunque bisogna aspettare 

i tempi utili per la pubblicazione. La disponibilità istituzionale parte da subito 

quella invece per le associazioni, che ne farebbero richiesta, si deve aspettare che 

venga fatto un bando apposito. 

Durante la discussione viene preso in considerazione la questione della proposta di 

delibera di cui sopra. 

L’asse.re informa che la proposta va ritirata e che ha già  firmato la nuova che in 

questo momento sta seguendo l’iter previsto. 

Il Cons. Alotta porta in discussione la situazione particolarmente spiacevole  dei 

disagi causati  dalla incomprensibile chiusura dei cancelli   a villa Costa e chiede 

che si faccia chiarezza sulla questione.. 

Il Presidente Torta entra in merito con dovizie di particolari, precisando che tutto 

parte dalla rimostranza dei cittadini che avrebbero voluto fruire nel mese di agosto 

della Villa, ma che si sono ritrovati i cancelli chiusi. A quanto pare chi gestisce la 

caffetteria, chiude anche i cancelli di accesso alla Villa, quando la caffetteria rimane 

chiusa.. Dal dibattito emerge la necessità di approfondire la questione, con il 

proposito di esaminare gli atti che hanno determinato l’affido degli spazi della Villa 

suddetta. 

Si passa a discutere degli spazi Culturali dei Cantieri Zisa. 

L’Ass.re informa che per quanto riguarda i lavori che si stanno svolgendo sul tre 

navate, (rifacimento tetto e sistemazione finestre), fanno parte di un accordo quadro 

che prevedeva anche la bonifica dello spazio incolto, più due padiglioni vicini, le 

facciate dei padiglioni del corpo centrale, il tetto dello Zac, le stanze della 

portineria. Riguardo lo spazio “tre navate”, contestualmente stanno arrivando le 

tribune, pertanto verosimilmente afferma l’ass.re, per i prossimi mesi non potrà 

essere utilizzato. Su questo spazio il dibattito si sofferma sulla questione 

dell’agibilità e sul vincolo da parte della Sovrintendenza a poter fare un’altra porta 

come via d’uscita. 



Alle ore 10,30 esce il Cons. Nicolò Galvano. 

L’Ass.re informa altresì che sempre a seguito l’accordo quadro, sono state fatte 

quasi tutte le assegnazioni dei padiglioni e spazi, gli unici  ancora da definire sono 

lo spazio incolto e lo spazio zero. 

Pertanto l’utilizzo degli spazi, che prima facevano capo a lui , adesso fanno parte di 

una programmazione strutturata. Mai come negli ultimi due anni, afferma l’Ass.re, i 

Cantieri hanno vissuto così intensamente con tantissime attività. 

Verranno offerti servizi alla cittadinanza attraverso laboratori, piuttosto che 

spettacoli e così via. 

Alle ore 10,45 entra il Cons. Giuseppe Federico. 

La qualità dei progetti è stata fatta secondo la scelta delle Associazioni assegnatarie. 

TAVOLA TONDA ha ottenuto un finanziamento di 400 mila euro dal 

Dipartimento della Gioventù, e farà per i prossimi 4 anni per 150 ragazzi 

gratuitamente danza, musica e iuteria multietnica. 

LEGA AMBIENTE farà un centro di sensibilizzazione e formazione alle 

tematiche ecologiche e ambientali attraverso convegni, seminari, laboratori, 

proiezioni e  hanno anche un piccolo prato all’interno. 

CRESM farà un laboratorio di ricerca per nuovi materiali nella piccola 

imprenditoria, attingendo dalla multiculturalità. 

SKENE’ ha messo su una ludoteca polifunzionale per l’infanzia; 

il Comune di DUSSELDORF sta restaurando un padiglione per laboratorio e 

residenza permanente. e farà anche da collettore tra l’Accademia di Dusseldorf e 

l’Accademia di Palermo. 

CLAK insieme al Consorzio Arca farà un laboratorio per innovazioni in ambito di 

comunicazione, grafica ecc. 

Con i fondi di Patto per Palermo è stato approvato un progetto all’interno del Piano 

Triennale, il restauro di tutta la stecca delle due Navate e lo spazio attiguo per una 

sede distaccata della biblioteca,  è prevista una ampia sala per la consultazione visto 

che verranno trasferiti migliaia di volumi. 

Gli spazi “3 Navate e il Perriera,”, in accordo con ARCUS, diventeranno 

sostanzialmente teatri  e centro danza. 

Riguardo invece il Teatro De Seta, c’è un accordo insieme  all’Institut Francais e 

Filmoteca Regionale per una sorta di coogestione con un piccolo regolamento. 

Verrà fatto un bando per il ridotto del De Seta per ristorazione. 



Informa altresì di un progetto abbastanza corposo presentato a Nibatt, a seguito 

bando chiuso il 4 settembre, per la programmazione integrata 2017- 2024 che 

prevede tutte le priorità per la programmazione culturale della città. Il bando 

finanzierebbe da gennaio a luglio 400 mila euro per tutta una serie di iniziative. Tra 

i progetti presentati c’è tutta la gestione delle attività Arabo-Normanno. Sono stati 

previsti inoltre quattro punti nodali che dovrebbero diventare delle cittadelle 

culturali 

1) Le Mura delle cattive, i due piloni di Porta Felice – il Loggaiato S. Bartolomeo 

– Foro Italico e Museo Pitrè; 

2) Palazzina Cinese – Museo Pitrè – Città dei Ragazzi - parte del Parco Favorita; 

3) Cantieri Culturali – castello Zisa  - Parco Zisa. 

Si passa a discutere della questione riguardante la mancata apertura e quindi del 

riavvio dei servizi del Museo Pitrè. Dopo ampio dibattito l’Ass.re conclude con 

il proposito di approfondire la problematica al fine di dare una svolta e la 

soluzione alla controversia. 

Alle ore 11,00 esce il Cons. Maurizio Lombardo, alle ore 11,05 esce il Cons. 

Massimo Pullara. 

Il Presidente passa all’altra tematica riguardante l’intitolazione del Giardino delle 

Rose presso Villa Costa ex Terrasi, a Caterina Uzzo, ragazza Palermitana che nel 

febbraio del 1909 partì dal molo di Palermo, destinazione America e che il 25 

novembre 1911 perì nel tragico incendio della fabbrica Triangle di New York. Dopo 

un breve confronto viene stabilito di incontrare l’Ass.re al Verde e il dirigente degli 

uffici Toponomastica per concordare insieme i vari passaggi da  sviluppare utili al 

suddetto evento. 

Il Presidente informa l’Ass.re dell’incontro con il direttore del Teatro Biondo, dott. 

Alaimo e le esigenze da Egli manifestate circa uno spazio esterno da utilizzare nel 

periodo estivo. Dopo un breve dibattito sul tema, con proposte di spazi vari, il 

suggerimento dell’Ass.re riguardo l’utilizzo di Villa Filippina viene accolto da tutti 

favorevolmente.  

Alle ore 11,15 conclusosi l’incontro con l’Ass.re Cusumano,  il Presidente chiude la 

seduta. 

LA SEGRETARIA                                            IL PRESIDENTE 

            Marilena Manduci           Fausto Torta 

             


